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Ctra. Toledo. Leganés. 

MODA - HOGAR - CAFETERIAS -
DISCOTECA - RESTAURANTES -SALA DE 
CONCIERTOS -HAMBURGUESERIAS - . 
CERVECERIAS - PIZZERIAS - BARES -
CROSSANTERIAS - DECORACION -
MOBIL/ARIO-JOYERIAS -JARDINERIA
PELETERIAS -AL/MENTACION - GRANDES 

ALMACENES - MERCADO DE PRODUCTOS FRESCOS - BRICOLAGE -
SALAS DE CINE - VIDEO CLUBS - FOTOGRAFIA - COSMETICA -
TIENDAS DE DEPORTE - GRAN APARCAMIENTO ... 

,,, Y MUCHO MAS DE LO QUE PUEDAS IMAGINAR, 

PARQUESUR 
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os vecinos de Perales vinieron hasta Getafe para 
protestar por el mal funcionamiento del transporte 
público y por el cierre de su único acceso a Villa verde, 
centro natural de abastecimiento, sanidad y educa
ción de sus habitantes. Lo que no consiguieron los 
cortes de tráfico, lo consiguió la manifestación de los 
vecinos durante el pleno. La carretera se reabrió y 
Pedro Castro intercederá por los habitantes de Pera
les con el MOPU y el Consorcio de Transportes. 

egún la Comunidad de Madrid, y basandose en el 
censo del año 89, el 44% de la población de Getafe no 
tiene estudios, siendo calificada deanalfabetaabsolu
ta o funcional. El analfabetismo tiene una solución: 
aprender. Getafe Expres estuvo en una clase de alfa
betización en el Centro Cívico Juan de la Cierva. 

nce millones nos cuesta cada uno de los 365 días del 
año, sea sábado, domingo o fiesta, mantener el funcio
namiento ·del Ayuntamiento. Esto significa que del 
total de 8.841.851.122 pesetas al que asciende el 
presupuesto del próximo año, casi la mitad, 
4.065.413.648 se gastarán en la remuneración del 
personal. 

3 



SAN MARCOS MOTOR, S. A. 
C/ MARCONI- POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS"• TELEF.- 682 42 62- GETAFE-

1 • 1 ~ U .. i--i;i ►◄ 1 
Sólo hay un camino: ser los mejores 

Cuando NISSAN hace un coche la 
garantía le cuesta por AÑOS, 



GETAFE EXPRES OPINION 

EDITORIAL 

PINCHAR CON GRACIA 

La plaza de la Manifestación 

Parece que en nuestro pueblo se está poniendo de moda la manifestación 
en la plaza de la Constitución como forma ideal de que el gobierno 
municipal resuelva de forma inmediata los problemas de los vecinos. 
La verdad es que el último mes ha sido de lo más movidito. Primero fue la 
cacerolada de los alumnos y monitores del Centro Cívico Juan de la Cierva. 
Su petición era que se arreglaran unas goteras de las cuales se había dado 
cuenta antes de vacaciones a los concejales pertinentes. Consecuencia: 
las goteras que llevaban casi cinco meses esperando solución, se empie
zan a arreglar el mismo día que los vecinos se manifiestan. 

por Lope de Pega 

Luego, los estudiantes del Instituto de Bachillerato Glner de los Ríos se 
concentran ante el Ayuntamiento exigiendo que solucionen su problema 
de transporte. La primera vez fueron ellos solos y no se les hizo demasiado 
caso ... La cosa cambió cuando se presentaron los alumnos de todos los 
institutos y comenzaron a tirar huevos a la fachada del Ayuntamiento. Por 
arte de magia los concejales, e incluso el alcalde, encuentran sitio en su 
apretada agenda para dialogar sobre el tema. 
Finalmente, esta semana, los vecinos del barrio de Perales del Río se ma
nifestaron durante la celebración del pleno exigiendo que les resolvieran 
también un problema de transporte -los autobuses llegan <<tarde, mal y 
nunca>>· Y de incomunicación. La Inauguración del nuevo tramo de la M-
40 -inauguración a la que, a la sombra del Ministro de Obras Públicas y del 
vicepresidente del gobierno, asistió nuestro alcalde, Pedro Castro-dejaba 
al barrio aislado de su referente natural, Vlllaverde, donde se encuentran 
los servicios médicos, los colegios de los niños y los mercados. 
Pues bien, los vecinos cortaron la carretera de San Martín de la Vega, 
intentaron cortar la M-40 -hecho impedido por unidades antidisturblos de 
laGuardiaCivil-... y nadie les hizo ni caso. En el Ayuntamiento nise hablaba 
del tema. Claro que, cuando se monta la manifestación en la plaza de la 
Constitución y los vecinos suben al pleno para intentar hablar con el 
alcalde, se olvidan los trámites y cauces para conceder la ansiada reunión. 
Conclusión. En este pueblo, los que lo administran, actúan siempre a des
tiempo. Se supone que nuestros gobernantes conocen nuestros proble
mas y deben calibran sus decisiones para que el municipio vaya mejor sin 
que ningún vecino salga perjudicado. Sin embargo, parece que últimamen
te es necesario que se lo griten en la cara para que lleguen a enterarse de 
algo. Manifiéstate y conseguirás más que poniéndote en manos de la 
burocracia. 
No sé como lo verá el partido en el poder, en este caso el PSOE, pero lo que 
está claro es que este tipo de actuaciones post-manifestación, no deberían 
favorecerle demasiado, aunque claro, si después de la tempestad viene la 
calma, el arreglo y la satisfacción del manifestante, son votos ganados en 
directo .■ 

Confesiones 
de Getafe Expres 
después de su centenario 

Frente al ataque contrario 
¡Cumplí mi centenario! 

Aunque el "Gobierno Local " 
me niega las subvenciones 
porque ·' le caemos mal" 
y nos tacha de Ga .. 
no ensucia nuestros blasones 
ni empaña nuestro ideario . 

Ante el ataque contrario 
¡Cumplí mi centenario! 

Mas ni la escasez de medios 
ni las puertas que me cierran 
me causan desmayo o tedio. 
¡Sólo el cobarde se aterra 
si no pisa fuerte en tierra! 
Y aún no siendo temerario, 

frente al ataque contrario 
¡Cumplí mi centenario! 

Con la noticia veraz 
y honradez informativa, 
no impedirá la maldad 
que la prensa sobreviva; 
serena, aunque no pasiva, 
sin subvención, ni salario, 

pese al ataque contrario 
¡cumpliré otros centenarios! 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSIC ION Y VE-NTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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Llegar hasta las mejores mesas 
y estar en boca de todos. 
Es, en fin, estar de Moda. 

Viña Berceo. El Rioja de Moda. 
De Moda en España. 

CONCESIONARIO-ZONA SUR 

luri,,~iro it'11,1. , i~ · .., 
C/. NOBEL, 7 • Pol. Ind. San Marcos 
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El catastrófico 

No solo hay que hacer cosas justas, sino 
hacerlas en su justo momento y de la 
forma adecuada. Y esto parece fallarle al 
gobierno socialista. 
Resulta que el catastro está un tanto pa
sado de moda, ya que no se revisa desde 
que -y perdonen por la expresión- a Dios 
le crecieron las barbas. De ahí que un 
piso que puede costar en Madrid hasta 
40 millones de pesetas esté valorado en 
5 millones. Y Solchaga se propone recu
perar en un solo año todo el tiempo per
dido. Y claro, la subida en la valoración 
de los bienes inmuebles es de escánda
lo. 
Se empieza a cuestionar desde la pren
sa la legalidad de semejante medida, 
sobre todo porque puede significar un in
cremento en los infartos del "personal". Y 
entonces llega Guerra, siempre vence
dor en cada idem en la que se mete. Y 
después de lanzarle un rapapolvo a Sol
chaga, le deja con los cuartos traseros al 
aire invernal. El catastro no subirá, al 
menos de momento, pero no por lo exa
gerado de la subida, no porque incumpla 
algunos requisitos legales ... Simple
mente, porque es una mala medida 
carente de toda perspectiva electoralis
ta. ¿Cómo puede hacerse algo así cuan
do dentro de seis meses hay elecciones? 
Tras esto, los españoles vamos a pensar 
que lo que se hace es más de cara a la 
galería que por preocupación por sacar 
el país adelante. De todas formas, el ca
tastro subirá, no sabemos cuándo, pero 
lo hará, no lo duden. 
Parece que los gobiernos nacional, auto
nómico y municipal sólo se acuerdan de 
los ciudadanos cuando hay elecciones. 
El consuelo que nos queda es que hay 
elecciones casi cada dos años , con lo 
cual "los que mandan" piensan cada vez 
más en nosotros.■ 

MESON 
DE 

JEROMIN 

BOMBI 

EL SITIO IDEAL 

TENEMOS CANAL + 
Felipe Estevez, 4 GETAFE 

VISOR 

-- . -
Los textos destinados a esta 
seccion no podrán exceder de 
30 líneas mecanografiadas y 
deberá adjuntarse el n2 de 
D.N.I.. 

¿Por qué hemos "sustraido" las 
placas de la Avenida de las 
Fuerzas Armadas? 

Este acto está enmarcado dentro de 
nuestra campaña de rechazo al ejército 
y a la mili. 
Creemos , como la mayoría de los jóve
nes, que la actual mili es una situación 
anacrónica, un reducto de otra época 
( época de "cruzadas", de "salvadores de 
la patria", etc.) y que los valores que 
representa, como la sumisión, las jerar
quías, el orden, el machismo ... , no cua
dran con los valores de la juventud. 
Frente a ellos nosotros y nosotras defen
demos la paz, la solidaridad con las y los 
oprimidos, la convivencia civilizada, en 
oposición a la sociedad militarizada. 
La guerra del Golfo, los continuos "acci
dentes", suicidios y muertes en la mili ; la 
sentencia que autoriza a maltratar a un 
recluta para imponer su "orden y autori
dad"; el encarcelamiento de insumisos, 
nos refuerza en nuestra convicción de 
que ya no existe forma posible, sólo 
queda una solución que satisfaga a la 
gran mayoría de los jóvenes: ¡La supre
sión de la mili! 
El acto de "sustraer" las placas es nues
tra protesta por el grado de militarización 
que sufre nuestro pueblo. 
En Getafe se amontonan un gran núme
ro de cuarteles y una base aérea militar, 
con las mo!estias que eso trae para 
vecinos y vecinas, como continuos rui
dos (despegues y aterrizajes), el peligro 

Toledo, 42 
Teléfono: 696 52 60 GETAFE 

de algún accidente de un avión militar, 
etc ... 
Así mismo, la militarización llega a lo más 
cotidiano, nombres de calles de militares 
(la mayoría franquistas), patrullas de la 
P.M. por la calle, juras de bandera, 
monumentos al ejército, etc .. . ¡Estamos 
hartos! 
Queremos que eso cambie y que el 
Ayuntamiento tome partido por los jóve
nes y a favor de la paz, por ello plantea
mos estas medidas: 
-Ninguna colaboración con el ejército en 
las tareas de reclutamiento forzoso. 
- Queremos los cuarteles lejos del pueblo 
(a poder ser a años luz) y su terreno 
convertido en equipamientos urbanos, 
como polideportivos, locales para activi
dades ciudadanas, viviendas para jóve
nes ... 
-Supresión de los nombres de las calles 
con motivos militares, como ya se hizo 
con los franquistas. 
-Asesoramiento real y efectivo a los jóve
nes sobre la objección de conciencia. En 
esta tarea colaborarfamos gustosamen
te con el Ayuntamiento. 
- Apoyo municipal, tanto jurídico como 
económico a los jóvenes insumisos de 
Getafe, sobre los que pende la posibilidad 
de cárcel. 
Y como creemos que esto es suficiente 
por ahora, nos despedimos de vosotras y 
vosotros los compañeros de prensa. Os 
tendremos informados de todas nuestras 
iniciativas .■ 

Mili KK de Getafe 

Plaza de los Escolapios, 1 
Teléfono: 695 61 24 GETAFE 
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Los vecinos del barrio de Perales del Río se manifestaron 

durante el pleno y obtuvieron solución 

El MOPU obligado a 
reabrir la carretera que 
une dicho barrio con 
Villaverde 
Los vecinos de Perales obligaron al Ayuntamiento de Getafe 
a pedir al MOPU que reabriera el tramo que unía dicho barrio 
de Getafe con Villaverde, después de manifestarse durante 
el Pleno Ordinario del Ayuntamiento de Getafe, celebrado el 
viernes 30 de noviembre y mantener una reunión con el 
alcalde, Pedro Castro, y alguno de los portavoces de la opo
sición. Los vecinos ya habían manifestado su malestar hacia 
el Consorcio de Transportes y el MOPU en sendas manifes
taciones que tuvieron lugar la pasada semana y durante la 
inauguración de un tramo de la M-40 a la que asistieron, 
entre otros, el vicepresidente Alfonso Guerra. 

Los vecinos de Perales consiguieron, manifestándose ante el Ayuntamiento, 
acabar con seis años de incomunicación. Foto: Miguel Martín. 
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El Pleno del Ayuntamiento de Getafe dis
curría con la normalidad habitual. Dentro 
de la sala de Plenos nadie conocía que era 
lo que estaba ocurriendo en la calle, en las 
puertas de la Casa Consistorial, donde 
aproximadamente 500 vecinos del barrio 
de Perales del Río, sito a 6 Km de Getafe, 
tras el Cerro de Los Ángeles, se manifes
taban ante la situación que les había toca
do vivir en los últimos días. 
Los primeros en enterarse fueron los con
cejales del Grupo de Izquierda Unida, que 
acudieron a reunirse con los manifestan
tes. Posteriormente, algunos de ellos 
subieron a la Sala de Plenos y en absoluto 
silencio tomaron asiento en la sala, desple
gando una pancarta en la que podía leerse 
"Uniros, Perales también es Getafe". 
Mientras se debatía el punto 21 del orden 
del día, el alcalde, Pedro Castro, hizo un 
llamamiento al orden dentro de la sala, 
cuando, en honor a la verdad, el comporta
miento de los vecinos había sido hasta el 
momento ejemplar y poco tenía que ver 
con las reacciones normales en casos 
simi lares de manifestaciones. 
Ante esta advertencia de Pedro Castro, se 
desató el enfado de los vecinos; <<noso
tros, señor Castro, estamos callados, 
estamos guardando silencio. Que aho
ra hablemos es una reacción motivada 
por usted>>. A partir de ese momento, los 
vecinos hicieron patente su malestar con 
Getafe y la corporación municipal en 
particular. <<Esto se lo ha buscado us
ted>>, <<Nos ha dejado 
incomunicados>>, <<No tiene educa
ción>>, <<Era usted el que tenía que 
haber ido a Perales a dar soluciones>>, 
eran las frases más repetidas por los veci
nos. 
Así mismo, un sector de los manifestantes 
optó por abandonar el pleno ante lo que 
consideraban una respuesta hostil por 
parte del alcalde hacia sus reivindicacio
nes. Algunos, sin embargo, llamaron a la 
paciencia ante la posibilidad de poder 
reunirse al finalizar el pleno con el alcalde. 
Pedro Castro manifestó en ese momento 
que <<Ustedes no van a hablar conmigo, 
ya que hay que atenerse a unos trámites 
y unos mecanismos>>. Esta frase hizo 
que los vecinos se enfurecieran aún más, 
a pesar deque algunos pedían calma, ante 
lo que Pedro Castro "amenazó" condesa
lojar la sala. Finalmente, Pedro Castro, 
ante la presión de los vecinos, accedió a 
reunirse con sus representantes. 

Cortes de carretera 

Las primeras movilizaciones de los vecinos· 
de Perales vienen de lejos. Cuando el 
pasado 20 de noviembre comenzaron a 
cortar todas las tardes la carretera de San 
Martín de la Vega en protesta por la amplia 
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frecuencia de paso de los autobuses de la 
empresa La Veloz que conectan el barrio 
con la plaza de Legazpi en Madrid. El 
concejal de Transportes del ayuntamiento 
de Getafe, Victoriano Gómez, negoció in
fructuosamente con el consorcio de Trans
portes consiguiendo una insuficiente fre
cuencia de 20 minutos hasta las diez de la 
mañana cuando los vecinos piden quince 
durante toda la jornada siendo la actual de 
media hora. 

LOCAL GETAFE EXPRES 

El gerente de la empresa de autobuses 
SAMAR , Jesús Tristán, propietaria de La 
Veloz considera que no es rentable dar diez 
o quince minutos de paso en una zona 
donde no hay viajeros y ha añadido que 
<<nosotros estamos haciendo setenta 
expediciones diarias al barrio transpor
tando unos mil viajeros por lo cual sería 
viable económicamente hasta cierto 
punto ya que estamos saliendo a una 
media de diez viajeros por autobús>>. 
Según Tristán si los vecinos tienen alguna 
petición que hacer es preferible que adop
ten los cauces normales << y no destro
zarnos los coches todos los días porque 
nos vemos en la imposibilidad de mon
tar un servico eficaz al faltarnos algu
nos>>. 

El electorado de Perales consiguió en dos horas que Pedro Castro arreglara sus 
problemas. Foto Miguel Martín. 

Sin embargo, el presidente de la asociacion 
de vecinos de Perales, Nicanor Briceño, 
afirma que el gerente está mintiendo por
que la media de usuarios en el barrio es de 
25 por autobus según datos aportados por 
el Consorcio Regional de Transportes y los 
viajeros son 1600. 

El presidente de la A.A.V.V. de Perales 
denunciado 

Precisamente Nicanor Briceño se encuen
tra en libertad bajo fianza tras la denuncia 
interpuesta contra él por el conductor de un 
autobús de la empresa La Veloz. El motivo 
es la rotura de cristales producido por algún 
incontrolado durante las manifestaciones. 
Briceño permaneció detenido por espacios 

de varias horas en la mañana del pasado 
23 de noviembre y contó con la asistencia 
de un abogado a través de las gestiones 
realizadas por Manuel Cañadillas, concejal 
de Juventud y Deportes del Ayuntamiento 
de Getaf-e que estuvo en todo momento a 
su lado. 
La Veloz pide al presidente de la asociación 
dos millones de pesetas de indemnización 
por los daños causados debiendose pre
sentar en el juzgado todos los días uno y 
quince de cada mes hasta que tenga lugar 
el juicio. Según Briceño, el Consorcio de 
Transportes podría estar detrás de su 
detención porque ya les amenazó con 
quitarles los autobuses si se movilizaban. 
El gerente del Consorcio, Julián Revenga, 
ha negado tal acusación ya que «yo lo 
único que les dije es que se quedarían 
lógicamente sin autobuses si los rom
pían>>. 
Para el Consorcio disminuir la frecuencia a 

Nicanor Briceño, presidente de la Asociación de Vecinos, preocupado por la 
denuncia por daños que recae sobre él. Foto: Miguel Martín. 

un cuarto de hora es imposible porque<<ª 
todos los ciudadanos les gustaría tener 
un servicio cada cinco minutos pero si 
la media de pasajeros por autobus es 
muy baja no podemos dejar que vayan 
autobuses vacioS>>. 
Julián Revenga ha reconocido la pésima 
calidad de las camionetas y ha manifesta
do que se va a realizar un gran esfuerzo 
para sustituirlas por otras nuevas. 
Por otro lado, en torno a la denuncia, Jesús 
Tristán ha explicado que no se interpuso a 
nombre de Nicanor Briceño sino que sim
plemente se hizo constar por parte del 
conductor del autobús los destrozos cau
sados en el mismo sin mencionar a nadie 
en particular y fue el juez quien decidió 
detener al presidente de la Asociación. 
Esto no se ajusta a la realidad según Brice
ño, ya que los policías que requirieron su 
presencia en comisaria y en el juzgado 
dejaron bien claro que era a él a quien 
buscaban. 

Posibles soluciones 

Después de la reunión mantenida por los 
·representantes de los vecinos con Pedro 
Castro, tras el pleno del día 30, el MOPU 
se comprometió con el Ayuntamiento rea
brir el tramo de carretera cerrado anterior
mente. Por si fuera poco, se mantuvieron 
contactos la semana pasada para arreglar 
el tema del transporte, ya que los vecinos 
tambien se quejaron de que los autobuses 
que unen Perales con Legazpi son insufi
cientes e irregulares. 
Sorprende que, un problema de incomuni
cación de este barrio que no se ha podido 
arreglar en seis años, se haya solucionado 
en dos días. Hay que recordar que las 
elecciones municipales se celebraran 
dentro de seis meses y que Perales es un 
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Nicanor Briceño, presidente de la Aso
ciación de Vecinos. Foto Miguel Martín 

barrio de cinco mil habitantesde los cuales 
muchos de ellos, también votan. El alcalde, 
Pedro Castro, salía de la reunión siendo 
aplaudido por un nümero considerable de 
votantes potenciales del barrio de Perales 
que, horas antes, le habían abucheado y 
recriminado su actitud. 
Por su parte, Claudia Camaño, vocal de 
Transportes de los vecinos, indicó que 
<<había sido una reunión "laboriosa" y 
"dura". El Ayuntamiento tenía que haber 
previsto antes el perjuicio que le iba a traer 
a este barrio con la apertura de la M-40. 
Estabamos completamente aislados de 
nuestros servicios como son bancos, 
comercios y colegios>>, señaló el repre
sentante. Los vecinos llevan más de cinco 
años con estos problemas de incomunica
ción que creen que se solucionaran dentro 
de dos meses, cuando se construya la 
carretera que une Getafe con Perales del 
Río. 
Por ültimo, Pedro Castro, alcalde de Geta
fe, argumentó que <da construcción de la 
carretera que une Perales con Getafe es un 
proyecto de la agencia de Medioambiente 
de la Comunidad que se terminará en dos 
meses. El Ayuntamiento ha puesto en 
Perales un colegio, un polideportivo cubier
to y un centro de salud>>. Castro entiende 
que el ayuntamiento se ha apuntado el 
tanto de solucionar estos problemas ya 
que<<hemos sabido canalizar las inquietu
des de nuestros vecinos de Perales para 
que el MOPU resolviera el asunto.>> 
El edil socialista no se siente preocupado 
por las numerosas manifestaciones que se 
están produciendo frente al Ayuntamiento 
en los ültimos días y Castro presume de 
que <<Cuando un pueblo se manifiesta es 
signo evidente de que se encuentra vivo. 
Yo también me manifestaría si no fuera 
alcalde>>.■ 

LOCAL 

Alfonso Guerra<< vlceiletradO>> mayor del Reino, inauguró la M-40. 
Foto: Miguel Martín. 

Manifestaciones durante 
la inauguración de la M-40 

El tramo de la M-40 que afecta a la zona sur fue inaugurado hace una 
semana con la presencia del vicepresidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra, el ministro de Obras Públicas, Javier Saenz de Cosculluela, 
el presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina y alcaldes 
del sur metropolitano de Madrid, entre los que se encontraba Pedro 
Castro. Esta nueva vía enlaza las carreteras de Extremadura, Toledo 
y Andalucía con accesos al barrio de la Fortuna en Leganés y a 
Fuenlabrada. 
Cada uno de estos 25 kilómetros ha costado 673 millones de pesetas, 
siendo una de las obras públicas más modernas construidas en 
España. La M-40 tiene tres carriles en cada sentido y 32 kilómetros de 
arcenes y accesos sin cruces a las diversas carretras nacionales que 
pone en conexión. Sin embargo, existe un tramo que perjudica osten
siblemente a los vecinos de Perales del Río. 
Se trata del by pass o nudo supersur que conecta la M-40 con la 
carretera de Andalucía a la altura de San Cristobal de los Angeles y que 
deja incomunicado al barrio con villaverde siendo este el motivo por 
el que irrumpieron los vecinos en el pasado pleno municipal. Pero un 
día antes unidades antidisturbio de la Guardia Civil habían desalojado 
por la fuerza a varios cientos de estos vecinos que cortaban el tramo 
recien inaugurado a la altura de Perales. No se produjo ningún 
herido,pero según fuentes vecinales <<hicimos una sentada en la ca
rretera y los guardias para quitarnos de en medio nos tiraban de los 
pelos y pellizcaban a las mujeres>>.■ 
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PRIAI solución- viable al 
polígono de los Angeles 

El jueves 29 de noviembre IRMASA presentó en el Ayunta
miento de Getafe un proyecto para la Rehabilitación del 
Polígono de los Angeles, proyecto que entra dentro del 

Programa de Rehabilitación Integral de Areas Industriales 
(PRIAI). 

• Ana Luz Carbajosa 

Según el plan elaborado por la empresa 
pública IR MASA el principal objetivo fue en 
un primer momento la elección de un polí
gono industrial en Getafe para su rehabili
tación. 
El polígono de "El Rosón" se deshechó 
debido a las dificultades que aportaba Kel
vinator a la rehabilitación del área y el de 
"La Estación" aunque considerado un pro
blema urbano, dada la escasez de estable
cimientos existentes tampoco sería propi
cio para una remodelación a la vez que 
constituría un grave problema económico. 
Dadas las circunstancias , "Los Angeles", 
tejido industrial importante por su dimen
sión y número de empresas sería el idóneo 
para iniciar una rehabilitación ya que dicho 
polígono se asienta "sobre un soporte ur
bano cuya estructura, diseí'\o y nivel de ser
vicios es totalmente inadecuado para so-

portar actividades industriales con un 
mínimo nivel de calidad" según palabras 
textuales del proyecto elaborado por IR
MASA. 
El problema fundamental de este área in
dustrial es la conexión del gran eje indus
trial Norte/Sur que se está formando pa
ralelo a la Nacional desde el municipio de 
Pinto hasta Villaverde; la solución más 
adecuada sería una vía con dos carriles 
por sentido yaparcamientos a ambos la
dos, que resultarían eliminadas enel linde
ro de fachada del centro de empresas. 
Otros objetivos importantes que el PRIAI 
intenta cumplir son: solucionar los proble
mas de las infraestructuras básicas y 
mejorar la calidad del medio ambiente del 
polígono; mejorar en definitiva la imagen 
de éste, una imagen más de acuerdo con 
la capital del Sur que la que ofrece en 
estos momentos sumida en el abandono y 
también desde luego en el fango.■ 

"Un poco de tiempo" 

Esta es la petición de Juan Manuel 
Pérez, Presidente de la Asociación de 
Empresarios para llevar a cabo el 
Programa de Rehabilitación del polí
gono de los Angeles. 
Según el presidente , dicho proyec
toes el mismo que tienen los empre
sarios, cuyo objetivo principal sería el 
adecentamiento del "Polígono de los 
Angeles". 
La Comunidad de Madrid subvencio
naría el 30% del programa y los 
empresarios tendrían que pagar el 
70% restante; para Juan Manuel 
Pérez "la cifra de un70% es muy 
fuerte, porque en definitiva tenemos 
muchos impuestos cómo todos los 
españoles". 
Todavía no hay fechas y ni siquiera se 
sabe lo que va a costar la rehabilita
ción del tejido industrial que en una 
primera fase remodelaría 1 /3 parte 
del polígono , fundamentalmente la 
que da a la carretera de Andalucía y 
en una segunda fase concluiría el 
proyecto. 
La reunión del día 29 de Noviembre 
ha sido sólo un primer acercamiento 
en el que ha existido según Juan 
Manuel Pérez "la mejor buena volun
tad por parte de los empresarios y la 
Administración". · 
El presidente de la Asociación de 
empresarios apunta también que '1ú 
visitas el polígono y está hecho un 
asco", sin embargo para mejorar la 
superficie sería necesario acabar con 
la reforma de la infraestructura que es 
muy mala. 
Los empresarios piensan que el polí
gono no puede seguir así ; Getafe a 
la que se quiere hacer capital de la 
cultura se mantiene gracias a la in
dustria "la cultura sin comida no exis
te" afirma Juan Manuel Pérez y en 
otra ocasión apunta "lógicamente un 
polígono con una mala imagen como 
esta esté que parece un vertedero, 
pues te enerva", por lo tanto sería 
completamente imprescindible la re
conversión de éste importante polígo
no industrial. 
El primer acercamiento ha sido posi
tivo; ahora sólo hace falta saber 
"cuánto va a costar y cuánto va a 
tardar; estamos de acuerdo siempre 
que las cifras no sean imposibles" 
afirma Juan Manuel Pérez. 
Tendremos por lo tanto que esperar 
todavía bastante tiempo para tener 
un polígono digno que mejore la ima
gen de Getafe, las negociaciones no 
han hecho más que empezar, empie
za una larga y lenta cuenta atrás.■ 
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Termina el viaje a Jetafe de concejales y empresarios 

V volver, volver, volver. ■ ■ 

Los concejales José Luis Rivas (PSOE) y Angel Adeva (IU) dispuestos a volver a Filipinas. 

José Luis Rivas, concejal de Consu
mo y Medioambiente, aseguró la 
semana pasada que está dispuesto 
a volver a Filipinas a pesar de la 
polémica suscitada por el viaje que 
realizaron con siete escalas en doce 
días y sólo un día y medio de instan
cia en Jetafe. Rivas piensa volver 
aunque ya no sea concejal. Los tr~s 
concejales que asistieron al viaje 
criticaron a Jesús Esteban, porta
voz del PP, ya que no comprenden 
por qué reprochó «la mala organi
zación del viaje>>, cuando pensa
ba, en principio, asistir. 

e R.C. 

■ orfin terminó el viaje a Filipi-

7.;P~~~~~Is ~z:~;1~:di 
innegable que, si por algo se ha caracteri
zado este asunto, es por la polémica sus
citada. Por ello, y ante las críticas de polí
ticos de la oposición, «plumillas>> locales 
y también periodistas consagrados, los 
tres concejales asistentes al viaje decidie
ron manifestar en rueda de prensa todo lo 
acontecido . 
Al parecer, todo fueron desventuras. La 
única satisfacción el haberse hermanado 
con la localidad filipina de Jetafe. A cambio 
tuvieron que enfrentarse a un tifón, a las 

De izquierda a derecha, Mercedes Alcalá (CDS), José Luis Rivas (PSOE) y Angel 
Adeva (IU), los tres concejales que viajaron a filipinas. Foto: Miguel Martín. 

José Luis Rivas: 

"El viaje estaba bien 

Oll"gan izarlo "" e"'~ 1 111 U , 1 IU I a 

un viaje cutre" 

dificultades de los viajes aéreos ... «Si por 
algo merecía la pena el viaje es por el reci
bimiento que se nos dio en la localidad 
hermana. Así que nos estamos palnteando 
como ayudarles a que restauren la biblio
teca de su localidad que quedó arrasada 
por el tifón>>, puntualizó Rivas. 
El concejal de Consumo ha manifestado 
que debe volver a Jetafe. <<Tengo un 
compromiso ético y morai de voiver a 
nuestra localidad hermana. Es lógico des
pués de que me hayan nombrado hijo 
predilecto. Esto lo haré aunque no sea 
concejal>>, añadió Rivas. Por su parte, 
Angel Adeva, concejal de IU, manifestó la 
posibilidad de regresar también. «Sí no 
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soy yo-comentó Adeva-, será otro compa
ñero el que vaya a colaborar con ellos en lo 
que haga falta>>. Los concejales se mos
traron entusiasmados con el recibimiento y 
con el hecho de que les nombraran hijos 
predilectos de la localidad hermana. 
Mercedes Álcalá, portavoz de CDS, se 
abstuvo de asegurar su vuelta a la ciudad 
asiática. No obstante, Alcalá aseguró que 
no le importa haber realizado su viaje en 
plena precampaña electoral. A juicio de la 
portavoz de CDS, «No creo que el CDS 
pueda ver afectado su número de votos por 
la realización de este viaje en pl~na pre
campaña. Haber retrasado el viaje por 
cuestiones electorales, me parecería de 
una pobreza de espíritu total>>. 

Una polémica finalizada 

Existe un cierto malestar entre los conceja
les asistentes a la excursión debido a la 
actitud crítica tomada por Jesús Esteban, 
portavoz del PP. <<No sabemos como se 
atreve a arremeter contra un viaje al que, 
hasta última hora estaba dispuesto a asis
tir>>, señala uno de los concejales. La 
explicación de esta actitud para Rivas 
radica en <dos problemas internos que el 
PP tiene en Getafe y los conflictos persona
les que su portavoz mantiene. A mi lo que 
me dijo el Sr. Esteban es que no podía ir 
porque desde la Regional de su partido se 
lo habían prohibido>>, añade Rivas . 
El concejal de Consumo entiende que no 
ha existido tan mala organización del viaje 
<<Como se quiere hacer ver>>. La corta 
estancia en Jetafe se explica, según CDS, 
porque no había sitio donde alojarse en la 
localidad hermana. <<No podemos pasar
nos varios días haciendo 200 Km de ida y 
vuelta para permanecer en Jetafe>>, indi
ca Mercedes Alcalá. 
Los representantes de la expedición de 
excursionistas aseguran que <<leimos que 
habíamos visitado media Europa y Asia. 
Sólo ha faltado que publiquen que fuimos a 
África. No hemos estado ni en Francia, ni 
en Alemania, ni en Thailandia. Sólo en 
Manila, Bohol y Yakarta>>. Lo cierto es que 

LOCAL 

"Sólo estuvimos en 

Manila, Bohol y 

Yakarta" 

Mercedes Alcalá: 

" Haber retrasado el 

viaje por cuestiones 

electorales habría 

sido de total pobreza 

de espíritu" 
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en el itinerario facilitado por el Jefe de 
Protocolo, Manuel Morajudo, · aparecen 
todos los países. Además, un periodista 
recordó a los ediles que también habían 
estado en Hong-Kong de turismo, extremo 
que el propio concejal de Consumo admi
tió. 

Castro contradice a Rivas 

Mientras que Pedro Castro, alcalde de 
Getafe, dice que <<el Ayuntamiento de 
Getafe ha aportado un millón de pesetas 
en este viaje para dietas de los conceja
les>>, José Luis Rivas, concejal de Consu
mo y adversario político de Castro asegura 
que << ese millón de pesetas se ha desti
nado a comprar juguetes para los niños de 
Jetafe>>. Ante la falta de acuerdo y el 
interés de los diversos medios por la expli
cación del tema, Rivas insistió<<Yo digo 
que ese dinero se ha incluido en una partida 
presupuestaria de la que se ha ido sacando 
dinero para todo. Ustedes interpreten lo 
que quieran. Yo lo que digo es eso>>. 
Los concejales pedirán a los Ayuntamien
tos de Sevilla, Valencia y Antequera que se 
hermanen con las ciudades homónimas 
existentes también en la isla de Bohol. 
<<Animamos a todas estas localidades a 
que realizan un hermanamiento. Nuestros 
ciudadanos, desde sus asociaciones de 
vecinos, nos están pidiendo que destine
mos partidas a la solidaridad con el Tercer 
Mundo>>, indica Adeva. 
Los concejales quieren insistir en que no ha 
sido un viaje <<Cutre>>. <<Estaba perfec
tamente planificado y prueba de ello es que 
los horarios se han cumplido a rajatabla. 
Las visitas turísticas no se han podido 
realizar>>, contestó Rivas. Los empresa
rios han seguido el mismo itinerario y han 
hecho las mismas actividades que los 
concejales, según confirman los ediles. 
«No han establecido ningnua relación 
comercial porque ha sido imposible con la 
maltrecha economía existente en el 
paiS>>, afirma uno de los concejales. Lo 
cierto es que este viaje se acabó .■ 
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División en el PP 

El concejal Acosta dice a Martín Villa que se 
le margina desde las estructuras del partido 

Juan Francisco Acosta, concejal del PP, manifestó su descontento a Rodolfo Martín Villa, 
diputado nacional del PP y miembro del Comité Electoral, ya que <<no se está contando 
conmigo en Getafe>> según afirmó _el propio concejal. Dichas quejas fueron presentadas 

por un grupo de afiliados en una reunión privada en la sede de Getafe. 

l 
\ 

Martín Villa junto con Efrén Peña a la 
salida de la sede del PP en Getafe. 
Fotos Miguel Martín . 

e R.C. 

En general, el grupo de afiliados mostró su 
descontento por la gestión del presidente 
local del PP, Je~ús Esteban, a quién se le 
acusa de excluir a las personas que no 
comparten sus ideas de los órganos de 
decisión del partido. «Desde hace diez 
años todos estamos colaborando en el 
partido, pero el presidente no está contan
do con nosotros para nada>>, indicaba uno 
de los afiliados a Martín Villa. 
Juan Francisco Acosta, concejal del PP, 
trató de canalizar las protestas de todos los 
afiliados que se aglutinaban en torno al 
miembro del Comité Electoral y calmó los 
ánimos encrespados de muchos militantes 
de base. El concejal, que mantiene una 
postura crítica a la gestión del presidente 
local Jesús Esteban, indicó a Martín Villa 
que <<Se está excluyendo a un montón de 
personas de la participación activa en el 
funcionamiento del partido en la localidad. 
Concretamente, no se quiere contar con
migo desde las estructuras del partido en 

Martín Villa: 

<<De por sí, es grave que 

haya discrepancias en el 

partido, pero más grave es 

que se exterioricen esas 

discrepancias>> 

Getafe>>. 
Acosta reiteró que se le está marginando y 
no se le admite desde las esferas de poder 
en Getafe. <<Estoy dispuesto a a trabajar 
por el partido desde aquí si se me pide», 
añadió Acosta. 

Más <<grave>> de lo previsto 

Por su parte, Martín Villa, confesó haberse 
encontrado una situación más grave de lo 
previsto en el seno interno del partido en 
Getafe. <<De por sí, es grave que haya 
discrepancias en el partido, pero más 
grave es que se exterioricen esas discre
pancias», indicó el miembro del Comité 
Electoral. Los problemas en la cúspide del 
Partido Popular en Getafe son de sobra 
conocidas por los ciudadanos. Por último, 
el diputado clarificó que«lo único que 
puede hacer esta situación es que perda
mos votos y concejales en Getafe>>. 
Por otro lado, Pedro Pingarrón , vicepresi
dente de NN.GG. en Getafe manifestó en 
la mencionada reunión que<<Se ha margi
nado a ciento cincuenta personas afiliadas 
de las Nuevas Generaciones con las que 
no se ha contado para llevar el área de 
juventud. Según los Estatutos, NN.GG. 
debe llevar el area de Juventud en el 
partido. y no crear una rama paralela a 
Nuevas Generaciones como ha hecho el 
presidente local>>.■ 
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Un 44 % de la población de Getafe es analfabeta 

"Noble cosa es, aún para 
un anciano, aprender" (Sófocles) 

Que los niños vayan al colegio es aceptado como el hecho más normal del mundo, pero que 
los adultos intenten aprender sigue despertando recelos y risas entre la mayoría de la pobla
ción. En España sigue sin aceptarse que personas adultas quieran adquirir esa cultura de la 
que se les privó en la niñez pro, en este caso, las cifras cantan, y sólo en Getafe 61.445 per-

sonas admiten no tener ningún tipo de estudios, casi la mitad de la población del Sur. 

• Soledad Galiana 

Q ue el 44% de la población getafen
se se declare analfabeta absoluta 
o funcional es ciertamente "nor

ma/"si se tiene en cuenta que en su mayor 
parte, los 138.000 habitantes censados 
provienen de la migración desde otras pro
vincias, de la huída del campo hacia la 
panacea del trabajo industrial, a la caza y 
captura de un horario y un sueldo más o 
menos digno. El porcentaje de analfabetos 
de Getafe es muy alto, aunque similar al del 
resto de los pueblos de la zona sur. Sin 
embargo, la similitud de condiciones no 
debe ser u na excusa a la hora de tratar esta 
carencia. 
La mayoría de esas "aves migratorias" 
dedicaron su niñez a las faenas agrícolas o 
al cuidado de la casa. Hay poco tiempo 
para el colegio cuando lo principal es sub
sistir. De ahí la carencia de una mínima 
cultura, que en muchos casos llega a la 
escritura y la lectura no-comprensiva de 
textos. Esto significa que la persona se 
limita a asociar sonidos con sílabas, pero 
sin llegar a comprender el significado de lo 

"Saber, escribir, 
expresarnos y saber 
de cuentas lo mejor 
posible y también a 
relacionarnos con las 
compañeras, con las 
personas" 

que lee. La mayoría de los analfabetos 
absolutos, esto es, las personas que no 
saben leer ni escribir, se enclavan en una 
población de más de 65 años, aunque 
también hay gente más joven que arrastra 
el mismo problema. 
La clase de alfabetización que visitó GETA
FE EXPRES estaba compuesta por dieci
seis mujeres, con una media de edad de 40 
años, en su totalidad amas de casa, y diri
gida por Pradi, una voluntaria que desde 
hace cuatro años acude al centro dos días 
a la semana para compartir sus conoci
mientos de magisterio con sus alumnas. 
Cuatro años en los que ha compartido con 
estas mujeres horas y horas, en las que las 

Augusto Carnicer, director del Centro 
Cívico Juan _de la Cierva. Foto Miguel 

·Martín. · 

ha visto crecer en sus conocimientos. Los 
doce profesores de la campaña de alfabe
tización acuden al centro cuatro días a la 
semana. 
Ellas, las alumnas, expusieron con claridad 
las razones que las habían conducido a 
acudir al centro: <<Saber, escribir, expre
sarnos y saber de cuentas lo mejor posible 
y también a relacionarnos con las compa
ñeras, con las personas>>. 

Datos sobre e 

El 24,78% del total de la población e 
analfabeta. Esto significa que en el a 
tas totales o funcionales. 
En Getafe, en el afio 1989, las cifra 
población total de 138.000 habitantes 
estudios. Esto significa que casi la m 
Cultura" y la "Ciudad Universitaria' 
exactamente, no han tenido acceso é 

Plan local de 

Comunidad de Madrid y Ayuntamient 
el tema de la educación y alfabetizaci 
trabaja en un plan local sobre estos te1 
realizando un trabajo serio tanto a ni 
esta labor es hasta ahora como un 

· desierto del analfabetismo. Las muje 
voluntarios no se sienten integradas 
estamos aquí, es porque hay una pers 
pero lacampafiadealfabetización nac 
para conseguir medios, papeles ... » 
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"Cuando se enteraron 
que iba a venir 
a clases de 
alfabetización 
se rieron de mi" 

Una solución a la soledad 

Sin embargo, estas mujeres que se han 
atrevido a luchar por saber más, han en
contrado algo aún más importante, una 
salida a la soledad y a la incomunicación 
que padecían. Las horas de soledad en el 
hogar han sido sustituídas por clases en las 
que han podido relacionarse con mujeres 
con los mismos problemas y las mismas 
inquietudes. Depresiones, enfermeda
des .. . , encuentran su solución en el curso 
de alfabetización. <<Yo, un día, tuve que 
decirle a mi marido, "Domingo, por favor, 
hablame. Hoy sólo he dicho dos palabras : 
Dos barras de pan">>. 
Según Augusto Carnicer, director del 
Centro Cívico Juan de la Cierva, donde se 
imparten clases de alfabetización de adul
tos, el principal problema del segmento de 
población que no ha adquirido los diversos 

3nalfabetismo 

la Comunidad de Madrid se declara 
81, 851.193 personas eran analfabe-

;on aún más preocupantes. De una 
44% se declaraban analfabetos o sin 
d de la población de la "Capital de la 
el sur de Madrid, 61.445 personas 
. educación reglada.■ 

lfabetización 

le Getafe colaboran directamente en 
de adultos. Desde hace tres aflos se 
s. Según augusto Carnicer, <<Se está 
estatal como local>>. Sin embargo, 
:mo de arena en la inmensidad del 
que acuden a clases impartidas por 
la Campafla de Alfabetización. <<Si 

i que voluntariamente nos da clases, 
:sta seflora tienen que buscar dinero 
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Estas son las alumnas de clase de alfabetización del Centro Cívico Juan de la Cierva. 
Foto Miguel Martín. 

conocimientos necesarios en su edad in
fantil es su pasividad ante la vida. <<Lapo
blación analfabeta es pasiva ante los 
Medios de Comunicación . No tienen capa
cidad de análisis ante lo que estos le dicen. 
Y un pueblo que no piensa sobre lo que 
ve ... , es fácilmente manipulable, "aconse
jable". También falla la capacidad de diálo
go hasta con los propios hijos. Un crío de 14 
años le pregunta a su madrecualquiercosa 
y el complejo de inferioridad que puede 
crearle es terrible». 
La mayoría de las personas que acuden a 
las clases de alfabetización se caracterizan 
por ser personas de mediana edad, en la 
mayoría mujeres, con hijos ya mayores o 
sin hijos, con mucho tiempo libre que no 
saben en que emplear. <<Es entonces 
cuando se plantean otras historias. Nor
malmente vienen aquí a través de veci
nas>>, señala el director. 
Es curioso que aunque el porcentaje de 
analfabetismo entre hombres y mujeres es 
similar en Getafe -un 21 % y un 23%, res
pectivamente-, la mayoría de los alumnos 
de alfabetización sean del sexo femenino. 
Augusto carnicer, director del C. C. de Juan 
de la Cierva, cree que ello se debe<<ª que 
el hombre, por su machismo, le cuesta más 
reconocer esa incultura y, luego, porque el 
hombre sale a trabajar por la mañana y 
vuelve a las 7 de la tarde . Entonces es más 
difícil. No es lo mismo estar en casa con un 
trabajo que más o menos puedes organi
zar, que venir a clas .~ tras unas presiones 
de trabajo>>. Lo que si es cierto es que de 
240 personas que se hallan en el centro en 
distintos niveles de alfabetización, sólo hay 
12 hombres. 

"Es preferible aprender cosas útiles a 
no aprender nada" (Seneca) 

Los principales problemas que encuentra 

el adulto al abordar su educación es la falta 
de costumbre en el estudio y <<que el 
adulto tiene más desarrollada la capacidad 
de racionalización, con lo cual le es más 
fácil entender ciertas cosas, y menos des
arrollada la memorización>>, señala Au
gusto Carnicer. Para las alumnas de alfa
betización, el principal problema es la falta 
de tiempo que les impide realizar sus labo
res en el hogar. A pesar de ello, encuentran 
el apoyo de sus familias . Sin embargo, · 
Pradi, la voluntaria que se hace cargo del 
grupo, también conoce casos en los que 
<<hay maridos que no colaboran . Aquí te
nemos el caso de una mujer que cada vez 
que venía a la escuela tenía un disgusto, 
porque el marido no estaba de acuerdo con 
estas clases y ha tenido que dejarlo>>. 
Según Augusto Carnicer, director del 
Centro Cívico, el aprendizaje de los adultos 
no debe ser tratado como el de los 
niñoS.<<De cara al ambiente se piensa que 
son como niños mayores y tienen sus pro
pias necesidades. El adulto necesita 
aprendermucho más para la vida concreta 
y si hablas con los educadores, pasan de 
que se aprendan los ríos de España porque 
es mucho más interesante que aprendan a 
interpretar una cuenta bancaria, o saber 
que pasa en el Golfo Pérsico. A partir de 
estos conocimientos, toman contacto con 
su barrio, aprenden geografía, matemáti
cas, política, historia .. . >> 
Otro de los problemas con los que se han 
enfrentado estas mujeres es la incompren
sión por parte de la gente que las rodea. 
<<Cuando se enteraron que iba a venir a 
clases de alfabetización se rieron de mí. 
aún, a veces, me preguntan, "qué , ¿vas al 
cole?". Yo no quiero criticar a nadie, pero 
pienso que quizás ellos sean más analfa
betos que YO>>. ■ 
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La mitad del presupuesto municipal para el año 91 se irá en 
sueldos 

Cada día del año el Ayuntamiento nos 

cuesta 11 millones de pesetas 

El presupuesto del próximo afio 91, 
afio de elecciones municipales, 
asciende a un total de 8.841.851.122 
pesetas, de las cuales más de cua
tro mil millones se gastarán en las 
remuneraciones de personal. Ha
ciendo los cálculos aproximados, 
cada día del afio, incluidos sába
dos y domingos, el funcionamiento 
del Ayuntamiento cuesta a los geta
fenses 11 millones de pesetas. 

• Getafe Expres 

Resulta curioso, pero en el capítulo de 
gastos, son las remuneraciones de perso
nal las que se llevan la palma, superando 
con creces la compra de bienes corrientes 
y servicios y las inversiones reales del 
gobierno municipal. 4.065.413.648 pese-

tas cuesta al pueblo de Getafe mantener en 
funcionamiento el Ayuntamiento. Cuatro 
mil millones. que se van en sueldos de 
alcalde, concejales, funcionarios y perso
nal contratado. 
Y sin embargo, los vecinos que acude al 
Ayuntamiento a solventar sus problemas 
sigue quejándose del mal funcionamiento 
de este, de las interminables esperas y de 
que un funcionario tengé,l que atender la 
avalancha de personas que se acercan 
para llevar a cabo las gestiones correspon
dientes. 
Este abierto o cerrado, mantener el funcio
namiento del Ayuntamiento nos cuesta 
diariamente 11.138.119 pesetas, sin sacar 
decimales, ya que los céntimos han queda
do en desuso. Aunque claro está, mante
ner en funcionamiento tantas obras e insti
tuciones como hay en 
Getafe, tiene que costar su dinero.■ 
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El presupuesto del 
91 tendrá que ser 

revisado 

A raiz de la retirada del proyec
to de revisión del catastro, el 
presupuesto del Ayuntamiento 
de Getafe, que incluía el incre
mento de la valoración de Bie
nes Inmuebles, tendrá que ser 
revisado. El incremento de un 
2% en el presupuesto del año 
91 con respecto al que aún 
continúa en vigor, venía dado 
en alguna medida por el incre
mento de los valores catastra
les. Ante ello, el concejal de 
Hacienda, Antonio Alonso, re
cordó que se habían dejado 
pendientes las plusvalías e im
puestos de bienes inmuebles 
(IBI) y que <<al estar ese tema 
pendiente, no me atrevo a 
aventurar cual será la presión 
fiscal media>>. 
Julio Vallejo, concejal del Gru
po Mixto, presentó una moción 
<<para que se inste a la geren
cia territorial y al centro de ges
tión catastral que en la próxima 
cuatificación del catastro se 
cuente con los ayuntamientos. 
Desde los despachos del M inis
terio no se conocen las cosas 
tan directamente como desde 
el Ayuntamiento>>. 
Jesús Carmelo, concejal del 
Partido Popular en nuestra lo
calidad, recordó la enmienda a 
la totalidad que su partido pre
sentó sobre este punto y señaló 
que <<ya en el año 85 se reco
ge la posibilidad de coopera
ción entre municipios y el centro 
de gestión catastral, cuyo po
der está actualmente cuestio
nado por sentencia del Tribunal 
Supremo>>>. Debido a esta 
sentencia, el portavoz del PP 
señaló que no era el mejor 
momento para firmar ningún 
convenio. Adolfo Gilaberte, 
concejal de Izquierda Unida 
manifestó sque este tema de
bería ser debatido en el pleno 
que deberá celebrarse al 
respecto.■ 
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Convenio con el Consejo de la Juventud 

En el pleno del viernes día 30 fue aprobada la firma de un convenio a suscribir entre el 
Ayuntamiento de Getafe y el consejo de la Juventud de Madrid. 
El borrador de dicho convenio establece unas pautas determinadas para el intercambio 
de información sobre actividades, así como la realización de un estudio sobre el 
Asociacionismo juvenil en Getafe. Este estudio, cuyo coste inicial se ha calibrado en unas 
400.000 ptas., se financiará al 50% por ambas instituciones.■ 

Drogas 

Lamentablemente, la droga sigue sien
do la asignatura pendiente de la socie
dad. Getafe tiene una importante pro
blemática al respecto de las toxicoma
nias, una adicción que cía a día va 
robando vidas. 
Así, el día 28 de noviembre, un joven 
falleció, supuestamente por sobredo
sis, en el camino hacia el Hospital 12 de 
Octubre. El joven, que se hallaba indo
cumentado, fue encontrado sin conoci
miento en plena vía pública por la Poli
cía Municipal con una jeringuilla en la 
mano. 
El día 30 del pasado mes, en el interblo
que de la calle Cataluña, la policía 
sorprendió a tres jóvenes inyectándose 
droga. El consumo de drogas está 
permitido por la ley, aunque actualmen
te existe un importante debate al res
pecto de la posible prohibición del con
sumo de drogas en lugares públicos 
propuganda por el Partido Popular. 
En la calle Antón Merlo se encontraron, 
el día 27 de noviembre, 4 jeringuillas 
abandonadas, dos de ellas llenas de 
sangre, con el correspondiente peligro 
que esto puede significar para los 
niños.■ 

Reincidente 

J.M.U.O. fue detenido el día 25 de 
noviembre tras presentarse en las 
dependencias de las policía local y 
amenazar a varios agentes. Ante la 
actitud del joven, calificada por la poli-. 

cía de "hostil", que no quiso moderar 
sus palabras ni abandonar la comisa
ría, fue detenido. 
Parece ser que durante el día anterior 
también fue detenido por insultos, 
amenazas y agresión a agentes de la 
autoridad.■ 

Accidentes de tráfico 

Desde el día 24 de noviembre hasta el 
del cierre de la edición de esta revista, 
1 de diciembre, 23 personas resultaron 
heridas de distinta consideración en un 
total de 16 accidentes de tráfico ocurri
dos en el transcurso de estos siete dí as. 
Se da el caso de que en la mayor parte 
de estos, el accidente se produce por el 
choque entre vehículos.■ 

Robos 

El joven J.C.S. hubo de ser atendido en 
el Hospital de la Cruz Roja de las lesio
nes producidas por unos individuos que 
le asaltaron para robarle. 
Por otra parte, C.S.L. fue detenido y 
trasladado a comisaria al intentar robar 
un bolso por el procedimiento de "el 
tirón". 
Cinco jóvenes fueron detenidos acusa
dos del robo de una motocicleta y de 
varias herramientas y objetos. Así 
mismo se señaló el uso indebido de un 
vehículo Ford Fiesta. 
A.G., quizás incitado por la subida de 
los combustibles, fue detenido tras 
haber robado dos bidones de gasoil y 
varias baterias de vehículos .■ 
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Ante los últimos resultados obtenidos por el equipo 

Pedro Moreno: <<Nos falta mentalidad defensiva>> 
A pesar del buen comienzo 
de temporada del Topcon 
Odosa Getafe, las derrotas 
han llegado en los últimos 
partidos, lo que ha hecho 
plantearse a los aficionados 
la posibilidad de volver a las 
posiciones del año pasado. 
Sin embargo, Pedro Moreno 
es consciente de que su equi
po va a estar por la lucha de la 
disputa de la Copa de la Rei
na. 

Pedro piensa en solucionar el problema definitivo. Foto : Miguel Martín. 

e J.L.C. 

Las cuatro victorias sobre los cinco prime
ros partidos, del Topeen Odosa Getafe, 
colocaron al equipo femenino en una 
segunda posición irreal para las aspiracio
nes del club. Esos ocho puntos significa
ban mucho más de lo que el equipo habfa 
conseguido en la anterior campaña. 
Sin embargo, Pedro Moreno, su entrena
dor, era consciente de que las derrotas 
tendrfan que llegar y que la posición que en 
ese momento se ocupaba no era la que le 
correspondfa a un club de jugadoras joó
venes y faltas de madurez deportiva. 
La incorporación de la yugoeslava Obuci
na aportó al equipo la experiencia y vete
ranfa que les faltaba lo que se dejó notar 
en los marcadores. Esto unido a la capa
cidad goleadora de Montse Puche, que se 
ha convertido en la máxima anotadora del 
campeonato, y al brillante juego y derro
che de facultades del resto del equipo 
hicieron que el equipo fuera para arriba. 
Pero la falta de <<madurez defensiva>> 
ha hecho que en los últimos partidos se 
hallan encajado más goles de los marca
dos, lo que ha supuesto alcanzar una po-

sición que, si bien es buena con respecto al 
año pasado, ha decepcionado al aficiona
do. 

Getafe Expres.- El equipo de estos últi
mos domingos, ¿a quién se parece al de 
los primeros partidos o al del año pasa
do? 
Pedro Moreno.- Es el de los primeros par
tidos, lo que pasa es que el calendario nos 
fue entonces más farovable que ahora. El 
partido contra E.M.T. fue un partido atfpico 
porque normalmente no lo hacemos tan 
mal como ese dfa y contra el Leganés los 
diez primeros minutos marcaron las dife
rencias. 

Getafe Expres.- ¿Quizá el Topcon Odo
sa cogió antes que el resto el ritmo de 
los partidos? 
Pedro Moreno.- Han sido varios factores 
entre ellos que hicimos una pretemporada 
muy buena, la sorpresa que supuso el 
fichaje de Obucina con el que cambió 
nuestro esquema y que es algo que nues
tros contrarios ya han asumido, y tercero 
que nuestra marcha era buena pero no era 
normal que la del resto de los equipos fuera 
tan floja. 

G.E.- Se meten muchos goles pero 
también se le hacen muchos al Topcon 
Odosa, ¿qué ocurre en defensa? 

Pedro Moreno.- Falta más mentalidad 
defensiva. No tenemos jugadoras que 
sean muy buenas especfficamente en 
defensa. El equipo que tenemos es joven y 
las buenas defensas las dan las jugadoras 
maduras. La madurez que tenemos en 
ataque nos falta en defensa. 

G.E.-¿Has encontrado el equipo base? 
Pedro Moreno.-Estamos buscando el sis
tema de juego que tenga más equilibrio en 
la defensa. Debemos saber mantener la 
ventaja que hemos adquirido, y para ellos 
los primeros partidos de la segunda vuelta 
van a ser vitales. 

G.E.- Después de once partidos, ¿ha 
demostrado Obucina lo que tú espera
bas? 
Pedro Moreno.- Ha sido una jugadora 
importante para el equipo, por su experien
cia y por su integración en el club. Ahora me 
alegro muchfsimo de que la argelina Zakia 
decidiera irse. 

G.E.- Sin embargo Montse Puche sigue 
siendo la verdadera catalizadora del 
juego del Topcon. 
Pedro Moreno.- Está en un momento im
portante de juego, en una etapa dorada. Le 
falta a veces saber frenarse, ser menos 
impulsiva en el campo. Pero no en vano es 
la máxima goleadora del campeonato.■ 
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Se enfrentará a Las Palmas en la cuarta eliminatoria 

La Copa del Rey. deja al Getafe un 
deficit de 780.000 pesetas 

Mientras el año pasado el 
Getafe C.F., y los equipos de 
la Segunda B, recibían un 
millón de pesetas por no dis
putar la Copa del Rey. Este 
año la directiva de Las Marga
ritas afronta un deficit en esta 
competición de casi ocho
cientas mil pesetas. El mal 
tiempo, los partidos televisa
dos y la falta de ilusión de los 
aficionados por ver al Getafe 
C.F. en la Copa del Rey son las 
causas de estas perdidas 
económicas. 

• José Luis Corrochano 

El haber llegado hasta la cuarta eliminato
ria le ha supuesto al Getafe C.F. unas 
pérdidas de 780.000 pesetas. El mal tiem
po, la coincidencia con partidos televisados 
y la poca ilusión del público por asistir a Las 
Margaritas han sido las circunstancias que 
han hecho que, hasta ahora, el club haya 
perdido dinero. 
Las pobres recaudaciones obtenidas en 
los partidos disputados · en casa durante 
esta Copa del Rey no han servido ni para 
cubrir los gastos de desplazamiento en 
algunos casos, ni para pagar las primas de 
los jugadores en otras. 
La primera eliminatoria que enfrentó al 
equipo de Fernando Sierra con el de San 
Sebastián de los Reyes dejó en taquilla una 
cantidad inferior a las cien mil pesetas. Lo 
que por otra parte era de esperar por la 
entidad del rival. 
La siguiente eliminatoria deparó un viejo 
derby que parecía que iba dejar en las 
arcas del club algo más de lo recaudado al 
final, que no llegó a las quinientas mil 
pesetas. Pero donde verdaderamente se 
ha fraguado el deficit en esta competición 
fue en el partido que enfrentaba al Getafe 
contra un equipo de segunda división bien 
situado como es el Lerida. La recaudación 
fue de 163.000 pesetas con lo que no se 
recaudó ni para cubrirlos gastos del partido 
de ese día. 

Antonio de Miguel busca la forma de recuperar el dinero de la Copa del Rey 

Las Palmas no gustó como rival 

Las Palmas de Gran Canaria será el próxi
mo destino del Getafe C.F. en la Copa del 
Rey. El bombo designó a los canarios como 
rivales de la cuarta eliminatoria del torneo 
del K.O., que se enfrentaran el día 12 de 
diciembre en Getafe y ,a falta de confirmar
se, el día 3 en Canarias. Un desplazamien
to que no ha caído a gusto de nadie en el 
club getafense, a pesar de ser la primera 
vez que se verán las caras en su historia 
futbolística. Ni directivos, ni jugadores, ni 
aficionados están contentos con el equipo 
que le ha tocado en suerte. 
Fernando Sierra reflejaba la opinión de sus 
jugadores y se mostró muy disgustado por 
el sorteo, <<esto sien.ta mal porque la 
Copa hay que hacerla con los pies en el 
suelo. Nosotros no somos un equipo 
profesional, aquí los jugad·ores trabajan 
y no disponen del tiempo suficiente». 
Antonio de Miguel, presidente del Getafe 
C.F. aceptaba con filo:;offa el resu ltado del 
sorteo y antes de quetlarse con los brazos 
cruzados ha comenzado a mover los hilos 
para que esta eliminatoria no le salga tan 
cara al Getafe C.F. Antonio de Miguel habló 
con el presidente de la Federación españo
la de fútbol, Angel Villar, quien le ha prome
tido algún dinero para este partido, además 
de indemnizar a aquellos clubes que se 
vieron perjudicados en la anterior elimina
toria por la retransmisión del partido de la 
UEFA que disputó la Real Sociedad. 

TantoelGetafe C.F. como el Basconiaque 
en la pasada eliminatoria de la Copa del 
Rey se enfrentó al Tenerife se beneficia
ran de una cantidad que todavía no ha sido 
confirmada, aunque la directiva de Las 
Margaritas se conformaría con que le 
fueran sufragados los gastos de desplaza
miento, que podrían ascender a ochocien
tas mil pesetas. 

Las elecciones del club podrían no 
celebrarse 

Las elección de un nuevo presidente para 
el Getafe C.F. que debían celebrarse en el 
mes de diciembre podrían ser aplazadas 
ya que la Comunidad de Madrid pretende 
que las directivas de los clubes madrileños 
aguanten hasta el 92. Para que sea en esa 
fecha cuando se celebren las elecciones 
en todos los equipos con lo que pretende
rían que todas las directivas llevaran el 
mismo tiempo. 
Si esta decisión se llevara a cabo habría 
dos soluciones o que las elecciones en el 
Getafe C.F. no se celebrasen o que las 
directivas que se presentaran como alter
nativa a la de Antonio de Miguel fueran 
consciente de que tan sólo estarían un año 
en el cargo hasta que se celebraran las 
próximas elecciones. 
No obstante la directiva del Getafe C.F. 
,sea cual sea la decisión, convocará una 
asamblea de socios para que sean estos 
los que decidan .■ 
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Por fin puntuó fuera 

REAL AVILA 1 -1 GETAFE-C.F. 
INCIDENCIAS 

Arbitro: Carmona Méndez 
Cambios: Mientras el Getafe C.F. no realizó ningún cambio, el Real Avila agotó 
los suyos en el segundo tiempo entrando Toño y Cano por Barcala y Vallejo. 
Amonestaciones: Ocho cartulinas mostró el colegiado, de las que cinco fueron 
a parar a los getafenses Michel, Flores, Pombo, Chancho y Loren y el resto a los 
locales Moyano, Yeli y Cruz Heredia. 
Goles: 
Min: 16. 1-0. Centra Vallejo y Cruz Heredia libre de marca cabezea al fondo de 
la red. 
Min. 21. 1-1. Félix empalma un balón que le deja de cabeza Flores. 
Campo: Adolfo Suarez. Media entrada en las gradas con buen estado del terreno 
de juego . ■ 

Félix: << Rivera y yo no 
somos incompatibles>> 

El jugador del Getafe C.F., Félix, es otro de los fichajes que está triun
fando en Las Margaritas. La lesión de Antonio Rivera le dió la oportuni

dad de demostrar que es lo que sabe hacer y el ex jugador del Ateo. 
Tomelloso no la está desaprovechando. La afición está reconociendo su 
trabajo y el domingo pasado Felix se lo agradecía con su primer gol en 

el campeonato de liga. 

e J.L.C. 

Getafe Expres.- Si el otro día el balón no 
quiso entrar, en este encuentro ha sido 
a la primera. 
Félix.- Sí, en el primer balón que toqué lo 
metí dentro gracias al balón que me había 
dejado Flores con la cabeza. 

Getafe Expres.- Con la lesión de Rivera 
se te estas dando la continuidad que 
necesitabas, ¿cómo te estas viendo ? 
Félix. - Un jugador necesita la confianza del 
entrenador. Fernando Sierra está confian
do en mi y yo creo que no le estoy defrau
dando, y si sigue dándome la oportunidad 
voy a hacerlo mejor todavía. 

Getafe Expres.- Pero, ¿eres consciente 
de que con la vuelta de Rivera puedes 
volver a quedar en el banquillo? 
Feéix .- Rivera es un gran jugador que no 
voy a descubrir yo ahora, y si el mistar cree 
conveniente que debe jugar él no hay nin
gún problema. 

Getafe Expres.- ¿Sois incompatibles? 
Félix.- Yo pienso que no porque estoy 
demostrando que soy un extremo que 
juega por las bandas y Rivera es un caza
goles. Pero sería casi jugar con tres puntas 
y habría que ver si el entrenador lo cree 
conveniente.■ 

ALINEACION 

REAL AVILA GETAFE C.F. 

Javl 1 Caballero 
Eutlqulo 2 Michel 
Moyano 3 Angelín 1 
Cruz Heredla 4 Pombo 
Nacho 5 Chencho 
Alvarez 6 Arroyo 
Barcala 7 Loren 
J.Carlos 8 Sebas 11 
Yeli 9 Felix 
Vallejo 10 Flores 
Nando 11 Sebas 1 

EN LINEA 
DE VESTUARIOS 

Antonio Seseña, entrenador del filial 
del Ateo. de Madrid, fue destituido por 
Jesús Gil tras perder su partido contra 
el Getafe C.F., a pesar de que las 
razones que se han dado hablan de 
que el presidente rojiblanco exigía 
máxima dedicación al equipo. Este es 
el segundo entrenador que es desti
tuido tras un enfrentamiento contra el 
Getafe C.F., ya que Delfín Alvarez, ex 
entrenador del Orense, fue cesado 
tras perder por goleada ante el equipo 
de Fernando Sierra. 

El Getafe C.F. consiguió por fin un 
nuevo punto fuera de su terren·o ya 
que en los últimos dos partidos no se 
había conseguido puntuar. El gol de 
Félix en el Adolfo Suarez pone tam
bién fin a la sequ fa goleadora fuera de 
casa. 

El presidente del club, Anton io de 
Miguel, no pudo viajar hasta Avila a 
causa de una pequeña enfermedad, 
pero los que si lo hicieron fueron dos 
peñas de la localidad que llevaron 
hasta la ciudad de las murallas el 
apoyo de los getafenses. Una, en 
concreto la de Las Margaritas, que 
lleva organizando viajes desde hace 
dos años con el objetivo de que los 
aficionados vean a su equipo.■ 
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Premio al deportista de Getafe más significado en categorías menores 

Carlos Amores lucha por estar en Barcelona 

Getafe tiene en su locali
dad una importante afi
ción por el judo. De ella 
salió todo un campeón de 
Espafia, Carlos Amores. 
Con 22 afios trabaja por 
consolidarse como cam
peón de Espafia y optar 
por esa plaza en el equipo 
olímpico que le lleve a 
Barcelona. Su entrenador, 
Rafael Rojo, tiene deposi
tadas en él todas las espe
ranzas de éxito <<por su 
ilusión y su trabajo>>. 

• José Luis Corrochano 

G.E.- ¿Cómo sigue tu mar
cha en el equipo preolímpi
co? 
Carlos Amores.- Este año ten
go pensado ganar el campeo
nato de España y disputar to
dos los campeonatos que me 
lleguen, y en especial los.jue
gos Mediterráneos a los que no 
acuden selecciones importan
tes como las de Rusia o Alema
nia. 

Rafael Rojo, su entrenador 
desde hace. años, cree que 
está en disposición de poder 

Carlos Amores será el segundo 
judoka premiado por una Gala 
del Deporte. Hace algunos 
años Almudena López, que ha 
atravesado una mala racha, 
recogía el premio a la deportis
ta más significada del deporte 
getafense. El día 14 de diciem
bre Carlos recogerá un premio 
del que se siente orgulloso. 
<<Me ha hecho mucha ilu
sión. Cuando me enteré no 
cabía en mi. Estoy muy con
tento de que se hayan fijado 
en mi habiendo tantos depor
tistas de élite en Getafe». 
Carlos entrena tres días en 
semana en el gimnasio Los 
Angeles, de Getafe, donde 
prepara el próximo campeona
to de España que le confirme 
como un judoka de prestigio y le 
deje las puertas abiertas para 
participar en la olimpiada de 
Barcelona 92, que es su gran 

Carlos Amores, galardonado en la V Gala, junto a Almudena 
López, premiada hace unos años. 

. conseguir ese campeonato 
<<porque está progresando 
mucho y está adquiriendo un 
gran nivel, lo que le daría a 
Carlos muchas posibilida
des de estar en Barcelona 
92>>. A pesar del buen mo
mento de Carlos cree que no ha 
llegado a su mejor momento 
deportivo ya que <<Cuando 
tenga 25 ó 26 años estará en 
su plenitud>>. 

objetivo. 
Pero este joven, de 22 años, se 
ocupará a partir de ahora de la 
escuela de judo creada por la 
concejalía de deportes donde 
espera encontrar jóvenes valo
res que continúen el nivel que 
hasta ahora ha tenido Getafe. 

Getafe Expres.- Esperabas 
que se acordaran de t I en este 
Gala del Deporte. 
Carlos Amores.- Esperaba que 
se fijaran en mi, porque ha sido 
mi mejor temporada ya que he 
ganado el campeonato de Es
paña absoluto y luego varios 
campeonatos internacionales. 

Getafe Expres.- ¿Se recono-

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA , 

Políg. San Marcos 
e/. G - Parcela e - 22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

ce con este premio el trabajo 
del judo en Getafe? 
Carlos Amores. - En Getafe hay 
gente muy buena en judo que 
ha conseguido campeonatos 
de España y Madrid. Creo que 
Getafe es en este deporte el 
pueblo mas importante de la 
zona madrileña. 

G.E.- La escuela de judo 
creada por la concejalía de 
deportes la vas a llevar tú, 
¿qué aire le quieres dar? 
Carlos Amores.- Todavía no ha 
empezado, pero me gustaría 
darle un aire competitivo aun
que soy consciente de que el 
ayuntamiento lo hace para el 
deporte de base. 

G.E.- ¿Crees que estás en tu 
mejor momento? 
Carlos Amores.- Sí, hace poco 
fui a un campeonato en lrún y 
quedé primero y ahora hemos 
quedado campeones en las 
autonómicas por equipos. 

G.E.- ¿Sigues siendo, a tus 
22 años, una promesa? 
Carlos Amores.- Creo que en 
España no, pero en otros paí
ses todavía no soy conocido. 
Espero confirmar mi categoría 
en el próximo campeonato de 

· España.■ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, et~. 

C/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GET AFE (Madrid) 



Alt8R1 
ANTEK 

EN LOS ALFA 33 DOS AÑOS DE MANTENIMIENTO Y REPARACION GRATIS. 
Sólo Alfa Romeo podía hacerlo. 
Para que disfrutes del placer de conducir 
por todas las carreteras europeas, sin ningún 
tipo de preocupación, tu nuevo Alfa 33 está 
ahora protegido con el exclusivo servicio 
Escudo Alfa• , ilustrado detalladamente en la 
libreta de servicio. Durante dos años, además 
de la garantía contractüal , no te costarán nada: 
los cambios de aceite , los filtros , las bujías, las 

• Con un límite máximo de 35.000 Kms . 

pastillas de los frenos , las correas la batería, 
etc. , así como cualquier pieza del motor y la 
mano de obra para su reparación, 
Este nuevo y exclusivo servicio, pensado para 
que viajes tranquilo por España y por toda 
Europa se completa con el Alfa Contact, 
24 horas de asistencia en carretera, que le ofrece 
gratuitamente: remolque desde el Km O, 
regreso o continuación del viaje. gastos de hotel, 

nf,.,ro ,.";"º rlesrlr el 25 de Octuhrr hast1 el" rlr Diciembre. Excepto º" 0 1 Wa ,, \'elnre 

vehículo de sustitución hasta siete días. adelanto 
de fondos , envío de piezas de recambios. 
recuperación y repatriación del vehículo desde 
el extranjero. 
Ahora, mantener tu Alfa 33 durante dos años 
no te costará nada. 

Infórmese en 
RED DI CONCESIONARIOS 

ILFIROM!O 

AUTO PEREZ del SUR 
Concesionario Oficial 

ALFA ROMEO 

C/. Leganés , 85 
Tel.: 695 00 12 · GETAFE 
Ctra. Toledo, Km. 17,400 

Teléf.: 690 60 21 
FU EN LABRADA 
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•. 

Coincidiendo con la conmemoración del día de 
la Constitución, se inauguró una exposición 
basada en documentos oficiales relativos a Ge
tafe, todos ellos procedentes del Archivo Municipal 
y, algunos de ellos, con una antiguedad de cuatro 
siglos. Esta es la primera vez que se organiza una 
exposición de este tipo, recomendable para todos 
aquellos que se hallen interesados en conocer la vida 
del municipio a lo largo de los últimos siglos. La 
historia de Getafe al alcance de todos hasta el día 16 
de diciembre _en el Archivo Municipal. 

/ 

El pintor salmatino de nacimiento y getafense de 
adopción, Angel Gómez ,Mateo, inauguró una 
exposición sobre su obra el pasado dfa 5 en la 
Sala Pablo Serrano, en el centro cívico del Sector 
111. Hiperrealismo, Realismo Mágico y Surrealismo 
son las bases teóricas de su pintura. También es de 
destacar su faceta como retratista y restaurador. 
Su últ imo trabajo importante consistió en la renova
ción del pueblo leones de Villaquejida, diseñando 
plazas, ayuntamiento, pórtico de la iglesia, etc. La 
exposición estará abierta hasta el 22 de diciembre, 
todos los días, excepto domingos, de 6 a 9 de la ~ 
tarde. 

COPICENTRO 
e 

• PAPELERIA 
• FOTOCOPIAS e 
• IMPRENTA 
• PLASTIFICADOS 
• ENCUADERNACION 
• SUMINISTROS OFICINAS 
• REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
GETAFE 

Moises Rojas ganó un nuevo concurso de 
pintura. Con su obra, Pamela, consiguió el primer 
premio en el I Concurso de Pintura organizado por el 
Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid, consistente en 
250.000 ptas. y placa conmemorativa. Moises Rojas 
se muestra satisfecho por la consecución de este 
nuevo reconocimiento hacia su obra. Este año que 
termina ha sido inmejorable para el pintor getafense, 
que ha conseguido destacar en todas aquellas expo
siciones a las que ha acudido. 

El pintor getafense 
Manuel Vicario ex
pondrá su obra en la 
Galería Toison, en la 
calle Arenal número 
5. La exposición , 
llamada Encuentros 
en la Noche, está 
compuesta por 14 
obras y se inaugurará 
el día 15 de enero a 
las 7 de la tarde. 

----/ -LEHNllh 

rl.~'.-~-DISCOS 
:~ ~ LENNON ..,,. 

------- . 

TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCOS Y CASSETTES 

AGUJAS PARA TOCADISCOS 
CAMISETAS- COMPACT DISC 

TODO CON UN 10 % DE DESCUENTO 

C/. San José de Calasanz, 3. Getafe. Telef.: 682 59 22 
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Prepárese para un viaje de 

placer. 

Suba y disfrute. Póngase cómo-

do. Relájese. Note cómo su 

cuerpo se adapta a su asiento 

anatómico y multifuncional. 

Adopte cualquier postura. 

Recréese. Estire los pies. 

Conecte el aire acondicionado 

y desconecte de todo porque 

su interior insonorizado le 

aislará del exterior. Contem-

ple cuanto tiene a su alrede-

dor: primero por dentro y 

luego por fuera a través de 

sus cristales tintados. 

Tome el mando y domine la 

situación. 

l+i ~ 1 f-i--f;j ~ 1 
Sólo hay un camino: ser los rnE\iores. 

Pero la comodidad y presta-

ciones ya no se pelean: 

150 caballos y 16 válvulas. 

Motor de 2 litros DOHC con 

doble árbol de levas en cabeza. 

De O a 100 km/h en 8'6 segun-

dos. Y 215 km/h de velocidad 

punta. 

Un coche así, necesita además 

seguridad, ¿no le parece? 

Frenos de disco en las 4 rue-

das. Sistemas ABS y doble 

LSV. Suspensión Multi-link. 

Neumáticos de perfil bajo. 

En tres palabras: Viaje en 

Primera. 

En el nuevo Nissan Primera. 

Un coche pensado para 

aquellos, que como la perfec

ción, no creen en las fronteras. 

Los europeos somos así. 

Nissan también. 

Creemos que no hay otro 

camino. 

Y pensamos recorrerlo de 

una forma rápida cómoda y 

segura. 

Como lo recorre este nuevo 

Nissan. El Primera. 

NISSAN 
PRIMERA 
Para un país llamado Europa 

Garantía total 3 añoJ ó 100.000 km. Mano de obra y recambios. Y 6 años anti-corrosión. 
La red de concesionarios de turismos de NISSAN M<YTOR IBERICA le garantiza 
el mE\ior servicio. 

SAN MARCOS MOTOR, S .. A. 
C/ MARCONI - POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" • TELEF.- 682 42 62 - GETAFE-
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Póntelo. Pónmelo 
• Víctor Manuel Muñoz 

M 
ucho me temo no ser 
excesivamente origi
nal en la selección de 
este titular, puesto 

que ya es harto conocido por su 
constante, y hasta obsesiva 
aparición en los "Mass Media", 
cabinas telefónicas, vallas 
publicitarias y hasta en los re
tretes públicos. 
Pero aún así, tomo el slogan en 
la seguridad de que servirá de 
espejuelo para atraer la aten
ción del lector. 
España ha sido siempre, por 
obra y gracia de su propia per
sonalidad y por esa nuestra 
idiosincracia que tanto asom
bra a los que nos visitan por 
primera vez, un país donde se 
dan los contrastes más pinto
rescos y extraños. Así, pode
mos ver que, mientras por un 
lado hemos dado una auténtica 
lección de transición sin violen
cias, implantando una demo
cracia que incluso ha merecido 
ser exportada a algunos países 
hispanoamericanos, por otra 
parte, dentro de nuestras pro
pias fronteras, esa misma 
democracia se pisotea en oca
siones, coartando la libertad de 
expresión o poniendo cortapi
sas a los medios de informa
ción. 
Hace muy pocos días, el propio 
secretario general del PSOE, 
Felipe González, puso en en
tredicho la labor informativa de 
la prensa, llamando a los infor
madores "plumiferos de la 
democracia". Mientras, el triun
fante Alfonso Guerra, en honor 
de multitudes era abrazado, 

felicitado, vitoreado y besu
queado por sus fieles, durante 
el XXXII Congreso Federal del 
PSOE y ponía en práctica la 
más pura democracia, olvidan
do protocolos y dejándose za
randear y vapulear por una 
multitud enfervorizada que le 
arrollaba, llegando incluso en 
su fervor, a gritarle "¡Guapo ... 
guapo ... guapo!", como en el 
célebre chotis (lo cual demues
tra que las fervientes admira
doras de don Alfonso tienen un 
extraño sentido de la belleza). 
Pero eso sí; entre todo aquel 
maremagnum de besos, abra
zos, vítores, piropos y arruma
cos, lo único que molestaba al 
sr. vicepresidente eran los 
micrófonos y cámaras de los 
periodistas y con tono desabri
do y gesto de crispación, les 
dijo que tuvieran "un poco de 
educación". 
Y claro, uno que en su modestia 
también colabora en la labor 
informativa, se pregunta sor
prendido si habrá que apuntar
se al PSOE para aprender 
educación y si toda su forma
ción intelectual, recibida mu
cho antes de que el sr. Guerra 
saliera a la palestra política, no 
le vale para nada en este 
mundo en el que los roba-galli
nas dejan de llamarse "El Lute", 
para llamarse con todos los 
honores don Eleuterio, los Juan 
Guerra se enriquecen en el 
paro y algunos destacados 
personajes de la política se 
aferra_n a sus cargos pese a las 
repetidas mociones de censu
ra. 
Claro que, mientras el sr. Gon
zález sentencia su decisión de 

Conozca la «buena mesa» 
de 

Don Pepín 
en compañía 

de gente encantadora 

venga a CE~AR con nosotros 
(Las noches de VIERNES y SABADOS) 

Cocina Española e 
Internacional 

-- COMIDAS DE EMPRESA --

investigar las fuentes de finan
ciación de los medios informa
tivos, el país entero se enfrenta 
en la llamada "guerra de los 
preservativos", gracias a la 
campaña, bastante escandalo
sa y grosera, por cierto, con la 
que al socaire de los riesgos de 
embarazo de menores y la 
negra amenaza del SIDA, pro
gresan los fabricantes de profi
lácticos (sin tener que demos
trar sus fuentes de financia
ción) y algunos grupos musica
les que quizás no lograron 
triunfar en el mundo de la can
ción están haciendo su agosto 
con los spots publicitarios don
de nos recuerdan una y otra 
vez : 
"Yo, para ser feliz, quiero un 
condón". 
Y así, se da la paradoja de que 
los más peques, preocupados 
con sus asignaturas, sus exá
menes y sus evaluaciones, 
exigen: 

"Papá, ¿por qué no me com
pras uno de esos para ser fe
liz?". 
Recapacitemos, sin darnos 
cuenta, estamos abocados a la 
tragedia que ya anticipo Aldous 
Huxley en su sobrecogedora 
obra "Un Mundo Feliz", donde 
la Humanidad, sólo con los 
comprimidos de "soma", vive 
como robots, sin alma, sin per
sonalidad, sin "vida", pero eso 
sí, siendo felices por completo. 
Aquí, las cosas son distintas 
por aquello de que "Spain is 
different". Y las nuevas genera
ciones serán felices gracias al 
preservativo, soslayando el 
paro, la droga, la violencia, la 
inseguridad ciudadana y otras 
lacras, y el gobierno, según su 
propio presidente, a punto de 
"estallar de éxito". 
Pues ¡hala!, todo el mundo a 
ser feliz, que para eso hemos 
creado esta democracia Made 
in Spain ... ■ 

PUBLICIDAD v-tr 
NUEVA I~GEN,S.L. /~ 

- * RECLAMOS PUBLICITARIOS 
* REGALOS DE EMPRESA 

(Logotipos, Diseño,Rotulación 
Vallas Publicitarias, etc.) 

Oficina exposición y venta: 
C/ Nuñez de Balboa,28 
Telefono y Fax 683 67 01 GETAFE 
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ruc1grama SOLUCION SOLUCIONA LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
N2 ANTERIOR HORIZONTALES: 1. 1 2 3 L, 5 6 71 8 q 

Apellido de un actor . 
- 2 Cierto hueso. 3. 
Al revés terminación 
del infinitivo. Riel. Ini
cial de Berta. - 4. En 
aquel lugar . Niño. -· 5. 
Cifra romana. Nombre 
de letra. Despreciable. 
- 6. Encaja. Inicial de 
Luís. - 7. Forma del 
verbo ser. Recipiente 
para depositar los vo
tos. - 8. Organización 

1 l--+--+-+--+---+---+--+--

2 t---+--
3 t---+--
~ 
5 
6 l--+--+--

7 
8 
91,.......-&--L-

AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

A p 1 C A o o z 
z A P A T O S 1 

H 
L 

SOPA Mundial de la Salud. Adverbio latino que significa ade
más. - 9. Número. Limpieza. 

o N T B J R A A s DE LETRAS 
F T s E K s s A E VERTICALES: 1. Apellido de un cantante. Vocal. - 2. 

Que produce provecho. Gas noble. - 3. Al revés nota 
musical. Cieno pegajoso. - 4. Mono antropomorfo. 
S1mbolo del segundo. - 5. Hueso de .la cadera. Al revés 
utilice. Vocal. - 6. Divinidad escandinava. Porción muy 
pequena de tiempo. - 7. Sobresaliente. - 8. Letras de 
beso. Conjunción. Vocales distintas. - 9. Vitamina. In
ventor del teléfono. Mil. 

E 
o 
V 

A 
L 
o 

o T L.J A 1 O N 
L L u QM A 1 
BDELAU T 

Localizar 
nueve prendas 
de vestir 

Frases célebres 

"El bien puede resistir derrotas; 
el mal no" 

Combe 

"Lo que aparece como calami
dad es muchas veces la fuente 
de la forma" 

Disraeli 

''Tanto da hablar bien del mal
vado como hablar mal del bue
no" 

Vinci 

e N O M A W C H E 
J E R S E Y S T C 
X s E N M O F O L 
A e A M I S E T A 
O O X G L I P S C 

FARMACIAS DE GUARDIA 

11 
A) Abierto día y noche ( cierra de 1.45 a 5) 
B) Abierto hasta las 10 de la noche 
C) Abierto hasta las 10 de la noche, ( cierra de 1.45 
a 5) 

Teléfonos de interés 
D) Servicio Nocturno de 10 dela noche a 9.30 del día 
siguiente. 
E) Abierto día y noche 

Día 8 C/ Cervantes, 5 (C) 
C/ Sánchez Morate, 11 (B) 
C/ Madrid, 40 (D) 

Día 9 Avda. de Los Ángeles, 9 (C) 
C/ Garcilaso, 42 (B) 
C/ Madrid, 48 (D) 

Día 10 C/ Aragón, 16 (C) 
C/ Madrid, 85 (B) 
C/ Madrid, 40 (D) 

Día 11 C/ Alicante, 4 (A) 
C/ Pintor Rosales, 2 (B) 

Día 12 Avda. de España, 48 (A) 
C/ San José de Calasanz, 4 (B) 

Día 13 C/ Galicia, 7 (A) 

Ayuntamiento 695-03-04 
Policía Municipal 681-33-62 
Policía Nacional 695-80-44 
Guardia Civil 695-01-70 
Protección Civil 682-19-12 
Bomberos 696-07-08 
Correos y Telégrafos 695-47-17 
Juzgado n21 682-98-17 
Juzgado n22 682-03-13 
RENFE 695-82-94 
Autobuses Urb.del SUR 695-24-70 
Ambulatorios: 

Ramón y Caja! 695-91-96 
Avda. Los Angeles 695-77-71 
Margaritas 695-12-67 
Sector 111 682-58-96 

Taxis 695-10-01 
12 de Octubre 469-76-00 C/ Toledo, 34 (B) 

~~~~~~~~~~~ 
CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDI
CINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, 
OBESIDAD, TRATAMIENTO PREVENTIVO DE LA VEJEZ, 
MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISI-

CA, PREPARACION AL PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS 
MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE 
LA MEDICINA ORIENTAL Y EL METODO MAS COMPLE
TO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 12 B GETAFE 
Telef.- 681 93 19 PREVIA PETICION DE HORA 

Generalisimo, 53 lllescas (Toledo) 
Telef.- {925) 51 14 08 



* CAMARAS FRIGORIFICAS 
* MOSTRADORES 
* VITRINAS FIGORIFICAS 
* AIRE ACONDICIONADO 
* CAJAS REGISTRADORAS 
* BOTELLEROS 
* SOTABANCOS - MUEBLES CAFETERIA 
* CAFETERAS 
* MOLINOS 

C/ Capitan Carlos Haya, 8 

* BALANZAS 
·* CORTADORAS 
* PICADORAS 
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Tfno. 695 23 96 
GETAFE - MADRID 






